



## Atelier de création audiovisuelle 2/2

### De petits et de grands voyages...#2

Du 6 au 10 juillet 2020

Organisé par l'association [Kaani Films](#) à Allonnes (72)  
en partenariat avec le Théâtre de Chaoué et la Ville d'Allonnes

Encadrement artistique et technique  
[Ananda Safo](#), auteure-réalisatrice

Depuis octobre 2019, la réalisatrice [Ananda Safo](#) propose des ateliers de création audiovisuelle à des jeunes de 6 à 12 ans, aux origines géographiques et culturelles diverses. Comment raconter un déracinement, une conjugaison de mondes, un voyage qui n'en finit pas ?

Lire le [Retour sur...#65](#)

Après un travail sur les sons en 2019, cette deuxième année d'atelier porte sur l'image.



**Lundi 6 juillet, 9h45** - Viviane Chaudon de l'association Kaani Films est passée me chercher à Angers et nous arrivons au Mans, à l'association des Francas auprès de qui elle a loué le matériel audiovisuel pour la semaine.

A l'approche d'Allonnes, le quartier Chaoué-Perrières, classé prioritaire dans le cadre du contrat de ville, émerge d'une forêt, à quelques minutes du Mans.



Nous entrons dans la grande salle d'activités de la nouvelle école. Les enfants, [Jade](#), [Chiraz](#), [Sarah](#) et [Adam](#), sont avec la réalisatrice Ananda Safo et Willy Hamelin, responsable animation du service enfance-éducation de la Ville d'Allonnes. Ils regardent des extraits vidéo pour les analyser et commencer à s'en inspirer pour la réalisation de leur film : reportage sur le zoo de La Flèche, [Macondo \(Le Petit homme\)](#) de Sudabeh Mortezaï, [En sortant de l'école \(Paul Verlaine\)](#), [J'étais là \(8/8\)](#) d'Arnaud Bouquet, [Contacts](#) de William Klein, [J'ai 8 ans](#) de René Vautier, Olga Baïdar-Poliakoff et Yann Le Masson.



Petit exercice pratique pour les 4 enfants présents ce matin, pour essayer de déterminer ce qui est de l'ordre du reportage, du documentaire de création, de la fiction... En regardant l'un des génériques, Adam est catégorique « Non, ce n'est pas un reportage du tout ! ».

Ananda leur rappelle qu'ils pourront rapporter des objets, photos, dessins, pour parler de leur voyage.

Adam et Jade disent qu'ils n'ont pas d'objets à rapporter car leur maison à Allonnes a brûlé. Mais, grâce au film [J'ai 8 ans](#), ils ont compris qu'on peut faire un film avec des photos, des dessins et des vidéos. C'est l'un des premiers films réalisés, en 1961, à partir de dessins et de récits d'enfants recueillis.



Et maintenant, la matériel... « Mais où est la caméra ? » demande Sarah. A l'ouverture de la malle qui contient le matériel audiovisuel, ils sont très curieux. Ananda leur propose d'aller s'exercer dans la cour et de filmer ce qui les intéresse.

Tous les matins de la semaine, l'atelier est ouvert aux 8-10 ans. Tous les après-midis, c'est aux 10-12 ans de participer à un atelier de pratique. Ils sont 15 enfants en tout.

Ils sont tous invités à la projection du film d'animation [Nous les chiens](#) – réalisé par Oh Sung-Yoon et Lee Choon-Baek. Lundi 13 juillet, ils se rendront dans une salle de cinéma du Mans Les Cinéastes, accompagnés par Ananda et Jonathan de l'association Cultures du cœur.

Au final, les films réalisés par les enfants seront projetés aux familles le vendredi 17 juillet. Willy ajoute qu'ils vont également les diffuser en 1<sup>ère</sup> partie des séances en plein air prévues cet été à Allonnes... Wahou !

